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  Os gestores de 
Horizontina Jones 

Cunha e Zuleica Wehner, 
foram a Brasília para 

receber o destaque do 
Conselho Federal de 
Administração no 1º 

Congresso Nacional de 
Cidades por Resultados. 

Em Porto Alegre, o prefeito 
recebeu o destaque de 

avaliação de um projeto do 
Instituto Aquila e da Rede 

Bandeirantes.
Páginas 17, 24 e 55

Horizontina recebe prêmios 
de Gestão pela CFA e Band 

Cidades na área da Educação
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# O Ministério da Defesa enviou ao TSE 
quarta-feira (9) o relatório das Forças 
Armadas sobre as eleições e o sistema 
eletrônico de votação.

# O documento informa que não foram 
constatadas irregularidades no processo eleitoral 
e que os boletins de urna impressos estão em 
conformidade com os dados disponibilizados 
pelo TSE.

# Fazem ressalvas em nota posterior 
que desconfiam que possa haver alguma 
vulnerabilidade do sistema, porém nas 
urnas por eles auditadas, tudo está em 
conformidade.

#No domingo, dia 30, quando foram 
proclamados os resultados da eleição, era 
para vir a formação dos novos governos, seus 
desafios, o processo de transição. Mas...

# Inconformismo com o resultado! Sim,  
eleitores de Jair Bolsonaro foram as urnas 
aqui no Sul e no Sudeste convencidos que 
ele venceria no primeiro turno. Como não 
venceu, transferiram a expectativa para o 
segundo e passaram a acreditar, com base 
nos movimentos de suas mobilizações, que 
o presidente faria 70% dos votos.  E Olha que 
por aqui, os fez!

 # Esse pensamento mágico não se sustenta na 
política nem na matemática, quando temos um 
universo eleitoral do tamanho de um continente. 
Lula esteve próximo de vencer no primeiro 
turno. Conhecido o resultado no segundo, 
vitória apertada (2 milhões de votos), e grupos 
passaram a contestar o resultado da eleição, 
uns trancando estradas, outros acampando em 
frente aos quartéis, pedindo intervenção militar.

# É preciso dar às coisas o nome que elas 
têm: intervenção militar (equivocadamente 
chamada de intervenção federal em alguns 
cartazes) é golpe contra o resultado da 
eleição. Afronta a democracia.

# Gostemos ou não dos resultados, os 
eleitos são os que fizeram mais votos. E o 
sistema eletrônico que elegeu o presidente é 
o mesmo pelo qual ministros do não eleito Jair 
Bolsonaro se elegeram senadores e um deles, 
Tarcísio Freitas, conquistou o governo de São 
Paulo. Jorginho Mello fez 70% dos votos em 

SC, Ratinho Jr elegeu-se em primeiro turno no 
Paraná, Zema em Minas Gerais. O Presidente 
elegeu 99 deputados federais, 9 senadores e 
126 deputados estaduais. Mourão, atual vice, se 
elegeu Senador do RS.

# E pasmem, se tivesse dado empate em 
votos, Lula seria assim ainda proclamado 
vencedor, pois é mais velho.

#Como escreveu com propriedade esta semana 
a colunista Rosane de Oliveira de GZH: Agora é 
bola para a frente. Cobrar do eleito a montagem 
de um ministério respeitável, vigiar a gastança e 
acompanhar cada ato para garantir que esteja 
dentro da legalidade.

# O trabalho da imprensa será árduo nos 
próximos quatro anos porque, assim como 
a direita, a esquerda também não gosta de 
cobranças. Este é o papel do jornalismo, 
que as redes sociais, com suas paixões e 
sua falta de filtro para notícias falsas, jamais 
substituirão.
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O. Shot Desinchar
O. Shot Desinchar é um shot funcional 

desenvolvido com ingredientes de origem 100% 
natural, glúten-free, adoçante-free, além de ser 
zero lactose e conservantes, ele tem apenas 
10 calorias por porção e zero gorduras conta 
com uma composição de 8 ervas especialmente 
selecionadas na medida exata para desinchar 
o seu corpo: Chá Verde, Mate Verde, Hortelã, 
Gengibre, Guaraná, Sálvia, Carqueja e Alecrim. 
Imagine uma combinação de ingredientes naturais 
capaz de beneficiar o organismo refletindo na sua 
saúde, essa é a base de O. Shot Desinchar com 
uma ação comprovada, reunindo fitonutrientes 
de forma inteligente, para combater o inchaço e 
acelerar a perda de peso.

O. Shot Desinchar foi formulado para diminuir 
a retenção de líquidos e o inchaço no organismo 
como um todo, não em apenas uma região 
localizada, ele aumenta a energia, disposição e 
proporciona ação termogênica, estimulando o 
metabolismo. Ainda, ajuda a regular o intestino e a 
digestão, potencializando a e liminação de líquidos 
de maneira saudável e gradual.

INDICAÇÕES
Efeito termogênico;
Queima de gordura acumulada;
Metabolismo acelerado aumentando gasto 

calórico;
Combate a retenção de líquidos (reduz inchaço);
Sensação de saciedade por mais tempo, 

reduzindo o apetite;
Auxílio na perda de peso e redução de medidas 

de maneira saudável;
Melhora da digestão e regulação do intestino;
Ação desintoxicante;
Aumento de disposição e energia.
CONCENTRAÇÃO RECOMENDADA
2,5g ao dia, diluído em 100ml água.

Fonte: www.organicbr.com.br
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Representantes do 
MEC analisaram diversos 
quesitos, entre eles 
estão o Projeto Político 
Pedagógico, o corpo 
docente e a infraestrutura 
da FEMA e dos Serviços 
de Saúde da Região

O  c u r s o  d e 
ENFERMAGEM das 
Faculdades Integradas 
Machado  de  Ass i s 
(FEMA) conquistou a 
nota 5 (em um intervalo 
de zero a cinco) na 
avaliação do Ministério 
da Educação (MEC). 
O reconhecimento foi 
publ icado na úl t ima 
terça-feira, dia 1° de 
novembro.

 Os avaliadores do 
Ministério da Educação 

visitaram a Instituição 
entre os dias 24 e 27 de 
outubro. Na oportunidade, 
c o n h e c e r a m  à s 
instalações físicas do 
curso, conversaram com 
dirigentes da Instituição, 
professores, alunos, 
funcionários e com os 
integrantes da Comissão 
Própria de Avaliação 
(CPA) ,  ava l iando a 
organização pedagógica, 
c o r p o  d o c e n t e  e 
instalação física. Além 
disso, visitaram o Hospital 
Vida & Saúde e algumas 
Unidades Básicas de 
Saúde, locais de estágio 
dos acadêmicos.

De acordo com o 
coordenador do Curso de 
Enfermagem, professor e 

Curso de ENFERMAGEM conquista nota 
máxima em avaliação do MEC

enfermeiro Paulo Mix, o 
resultado orgulha o corpo 
docente e discente bem 
como toda a comunidade 
e  r e g i ã o .  " To d o s 
estão de parabéns: a 
nota máxima reflete o 
comprometimento e o 
trabalho desenvolvido 
por  uma equipe de 
profissionais alinhada, 
altamente qualificada e, 
especialmente, envolvida 
em proporcionar o melhor 
aos acadêmicos e a 
sociedade", destacou.

O  c u r s o  d a 
E N F E R M A G E M  d a 

FEMA in ic iou  suas 
atividades no ano de 
2018 e oferta 55 vagas 
anuais no turno da 
noite. Atualmente, conta 
com 198 acadêmicos 
m a t r i c u l a d o s ,  q u e 
ao  longo  do  cu rso 
aliam prática e teoria, 
participam de diversas 
atividades acadêmicas, 
de eventos científicos 
publicando artigos com os 
professores, fazem parte 
de grupos de pesquisa e 
de extensão e realizam 
viagens de estudos e 
visitas técnicas.
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TRÊS DE MAIO

SEGURANÇA PÚBLICA

Criado pela pela lei 
Municipal nº 3.606 de 
28 de julho de 2015, e 
Decreto Municipal nº 
4.920 de 17 de Março 
de 2020 que dispõe 
sobre o  Regimento 
Interno do Gabinete 
de Gestão Integrada 
Municipal de Segurança, 
foi realizada na última 
terça-feira, dia 08 de 
Novembro, importante 
reunião para reativação 
das suas atividades 
ordinárias, suspensas 
durante a pandemia, 
bem como avaliações 
do atual sistema de 
videomonitoramento 
urbano e sua evolução 
i m p l a n t a n d o  o 
Cercamento Eletrônico 
d o  M u n i c í p i o  d e 
Horizontina.

Presen tes  a  Vice 
Prefeita Zuleica Wehner,  
Secretár io Geral de 
Governo  Marcelo Engel, 
Secretária de Educação 
Ivete Callegara da Siva, 
Diretor da defesa Civil 
Julio Zamin, Diretor de 
Trânsito Valdecir Bobato, 
Diretor de Segurança 
Pública Municipal Elton 
Brüning, Comandante 
da Brigada Militar 1º Ten 
Cassio Horazy, Delegado 
de Polícia Rodrigo Régis 
da Silva, 1º Sargento dos 
Bombeiros Delton Luís 
Visentini, Sd George 
Rogério Bueno e Sd 
Rodrigo Borchartt dos 

Santos do Grupamento 
Rodoviário de Santa 
Rosa.

Entre os objetivos da 
reativação do GGIM, 
segundo a vice-prefeita 
Zuleica Wehner, estão 
dar ênfase na importância 
da integração do Poder 
P ú b l i c o  M u n i c i p a l 
c o m  a s  e n t i d a d e s 
que compõem esse 
segmento, colocando 
a Prefeitura sempre a 
disposição no que for de 
seu alcance para auxiliar 
as forças policiais a fim 
de proporcionarem a 
comunidade local a paz 
social.

Para o Secretár io 
G e r a l  d e  G o v e r n o 
Marcelo Engel  é de vital 
importância o referido 
gabinete, e o secretário, 
enumera ações já feitas 
e  novas  parcer ias , 
tomando por exemplo o 
videomonitoramento da 
cidade,  com investimento 
ultrapassando a R$ 1 
milhão, o CONSEPRO 
-Conselho Pró Segurança 
Pública disponibilizando 
anualmente um valor 
considerável a Policia 
Civil e Brigada Militar, 
o Proerd como Política 
Pública de Educação,  
sendo assim possível o 
repasse  de valor para sua 
manutenção, articulação 
do  P ISEG en t re  a 
Segurança Pública do 
Estado, Prefeitura e a 

Gabinete de Gestão Integrada Municipal 
é reativado em Horizontina

Cercamento Eletrônico.
Entre outros assuntos 

relevantes, o Delegado 
Rodrigo Régis da Silva, 
enfatizou a importância 
das câmeras solicitando 
a  p o s s i b i l i d a d e 
d e  m e l h o r i a s  d o s 
e q u i p a m e n t o s  e m 
determinados pontos, 
com câmeras fixas a 
fim de captar imagens 
m a i s  n í t i d a s  p a r a 
melhor elucidação de 
possíveis sinistros.  O 
Tenente Cássio Horazy 
relatou pontos mais 
urgentes que precisam 
s e r  m e l h o r a d o s , 
sanando deficiências 
no atual sistema de 
monitoramento. 

empresa John Deere 
B r a s i l ,  g a r a n t i n d o 
investimento de mais de 
R$ 500 mil em viaturas 
blindadas, armamento 
e equipamentos para a 
Brigada Militar.

O Diretor Municipal de 
Segurança Pública Elton 
Brüning, destacou o 
interesse da prefeitura na 
renovação e ampliação 
do videomonitoramento o 
qual tem seu vencimento 
previsto para Março de 
2023, onde já foram 
abertas tratativas com 
a empresa DGT, que 
mantêm o sistema, com 
possível aquisição e 
ampliação do mesmo, 
dotando a cidade de 
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A CASCA
Refletir sobre o ser humano não é uma tarefa 

simples. Pense por um instante.
Podemos examinar uma pessoa segundo 

seu físico, seu intelecto, suas respostas ao 
ambiente, suas emoções, e por aí vai. Porém 
durante a análise surge a pergunta: será que 
estamos vendo a realidade de fato, ou uma mera 
manifestação disfarçada?

Estamos olhando verdadeiramente a essência, 
ou empacamos na casca?

A sociedade hodierna teve como herança a 
civilização, a urbanidade, em oposição à barbárie 
e à violência em termos bem generalizados. 
As boas normas de conduta em comunidade 
trouxeram inúmeros benefícios à nossa espécie, 
disso não há dúvida. Contudo, junto com esse 
processo  acabamos por aprender a arte da 
dissimulação. E nesse quesito temos sido 
ótimos alunos! Vivemos uns com os outros num 
emaranhado em que o real e o fantasioso se 
confundem, e nunca conseguimos saber se um 
cidadão está falando a verdade, se aquele carro 
é dele mesmo, se aquele corpo é o original, se 
aquela viagem ostentada nas redes sociais não 
esconde boletos atrasados etc. Nós acabamos 
por nos habituar a alternar entre o fruto e a 
casca, porque sabemos como a convivência em 
sociedade funciona. 

William George Jordan, um famoso escritor 
norte-americano do século XIX, observou: 
“Nas mãos de cada indivíduo encontra-se um 
poder maravilhoso (...), a influência silenciosa, 
inconsciente e velada de sua vida. Trata-se 
simplesmente da radiação constante do que a 
pessoa realmente é, e não do que finge ser”. 
Sob o ponto de vista deste autor, não é possível 
sustentar uma mentira por muito tempo. Afinal 
de contas, nosso verdadeiro caráter virá à tona, 
mais cedo ou mais tarde.

Importante notar o quanto essa reflexão é 
válida no processo de construção do dia a dia. 
“Se alguém me ligar, diga que não estou”; “Pode 

colocar um valor mais alto na nota, vou precisar 
do reembolso da empresa”; “Não diga para o 
fulano que eu falei”. As cascas estão rondando 
por aí à solta, e fazem parte de nossa rotina. O 
problema acontece quando as usamos como 
subterfúgio para obter vantagens pessoais.

Como é bonita a autenticidade no comportamento, 
a honestidade nas atitudes, a transparência nas 
relações! Que possamos sempre usar nossa 
essência para melhorar o lugar onde estamos.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 

99626-7710 
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Consulta Popular 2022/2023 
inicia processo de votação 
nesta segunda-feira dia 14

Do próximo dia 14 
ao dia 23 de novembro 
d e  2 0 2 2  s e r á 
realizada a votação 
da Consulta Popular 
2022 ,  o rçamento 
2023. Momento em 
que a  popu lação 
da  nossa  reg ião 
Fronteira Noroeste, 
definirá a prioridade 
d e  a p l i c a ç ã o  d e 
R$1.571.428,57 do 
orçamento estadual.

Se a região obtiver 
o maior percentual de 
votação no estado, 
poderá incrementar 
mais 1 milhão neste 
montante e se ficar do 
2º a 9ª maior votação, 
irá incrementar mais 
500 mil.

A votação poderá 
se r  rea l i zada  no 
aplicativo COLAB, site 
da Consulta Popular 
e  pe lo  ap l i ca t i vo 
WhastApp nº 51 8924-
1547, sem o 9. Cada 
cidadão poderá votar 
em um projeto.

A presidente Vanice 
destaca que neste ano 
a região evoluiu para 
projetos que atendam 
e desenvolvam toda 
a região, estando os 
projetos voltados a 

área do Turismo. Em 
cada município, os 
COMUDES Municipais 
e prefeituras fazem 
as articulações de 
participação.

Em Hor izont ina, 
destaca o Coordenador 
do Comude Gilmar 
Quintiliano da Silva, 
haverá alguns pontos 
fixos de acolhimento 
de votos para quem 
não tiver ou tenha 
d i f i c u l d a d e s  d e 
acessar via celular os 
links de votação. 
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COMO FICOU O 
MURO DE 1989!

“As ideias de muro de Berlim e Cortina 
de Ferro estão anuladas, não porque o 
comunismo mudou ou porque a Guerra Fria 
tenha acabado, mas porque as comunicações 
no mundo mudaram. A grande revolução não 
veio das armas, mas da palavra e da imagem. 
Havia um mundo estruturado antes e depois 
do muro de Berlim e da Cortina de Ferro; havia 
também um mundo estruturado antes e depois 
de satélites, parabólicas e Internet. (Cristiane 
Neder)

Mesmo que todos os componentes históricos 
mostrem que o muro físico foi derrubado há 
33 (trinta e três) anos, o restante do mundo, 
mesmo com suas variações comportamentais, 
com maior ou menor aceitação dos processos 
de modernização, parecem ter entendido 
isto, mas no nosso País esta realidade não 
foi aceita, pelo menos é o que está sendo 
vivenciado nos últimos quatro anos. 

As transformações políticas ocorridas antes 
e depois da queda do muro acabaram por criar 
a sensação amplamente compartilhada de 
que as bases do mundo moderno passaram 
por um processo de reacomodação. Mas 
o potencial de consenso em torno deste 
diagnóstico cessa por aí. Se o que o definiu 
foi um esgotamento, um esgaçamento ou 
uma completa dissolução das categorias que 
se dispunham a descrevê-lo, trata-se de algo 
sumamente controverso. Tampouco há muito 
acordo sobre se, após os desdobramentos 
desse processo, as tentativas de restaurar a 
normalidade do mundo remetem ao passado 
sob a forma de negação, superação, ruptura 
ou continuidade. Talvez por isso mesmo tal 
percepção tenha acabado por agregar o 
prefixo pós a uma série de modelos antes 
descritivos que interpretativos de distintas 

esferas da vida social. Se na crítica cultural 
ganhava força a ideia abrangente de uma pós-
modernidade, no âmbito das ciências sociais 
o que passou a importar foi a percepção e a 
avaliação dos traços específicos que assumiu 
aquela reacomodação em cada esfera, até 
o limite do paroxismo em que para cada 
estágio tardio de um fenômeno social poderia 
corresponder a aquisição do prefixo pós.

As reações adversas aos resultados das 
eleições, de segundo turno, para o cargo de 
mandatário maior de nosso País, estabeleceram 
uma conjuntura de construção de um muro, que 
já estava com seus alicerces establecidos, mas 
que no meu entender, o processo democrático 
das urnas, os cobririam de terra, e uma nova 
fase se estabeleceria. Foi exatamente ao 
contrário, o que esta acontecendo, pelo menos 
no que se percebe até o presente momento. A 
estrutura divisória, esta a crescer a cada dia, a 
intolerância esta sendo regada, e o desrespeito 
as diferenças, estão colocadas em um campo 
de batalhas que sugere não respeitar as 
diferenças, não tolerar o contraditório, se 
necessário se impor pela força e pela violência. 

Tenho a impressão que a Máxima Getulista, 
que afirmava, aos amigos as benécias da 
Lei, aos inimigos o rigor da mesma, durante o 
Estado Novo, ou Terceira República Brasileira, 
foi a ditadura instaurada por Getúlio Vargas 
em 10 de novembro de 1937, que vigorou 
até 29 de outubro de 1945. Foi caracterizado 
pela centralização do poder, nacionalismo, 
anticomunismo e por seu autoritarismo.

Os princípios democráticos, são respeitados 
desde que o pensador grego Sócrates, por 
perturbar a ordem vigente, foi condenação a 
sentença de morte. Em 399 a.C., o filósofo 
recebeu o cálice contendo cicuta, o veneno 
utilizado para sua execução. Ele mesmo 
bebeu o conteúdo do cálice e, poucos 
minutos depois, morreu. Convicção das ideias 
democráticas que defendia. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Realizada a 8ª Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança e 

Adolescente em Horizontina
O Conselho Municipal 

dos Direitos da Criança 
e  do  Ado lescente  – 
COMDICA, juntamente 
com a Secretaria Municipal 
de Desenvo lv imento 
Social e Habitação – 
SMDSH, promoveram a 
VIII Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente de 
Horizontina, no último mês 
de outubro.

O evento foi realizado 
no Auditório da Escola 
Estadual de Educação 
Básica Albino Fantin, com 
o tema central “A situação 
dos direitos humanos de 
crianças e adolescentes 
em tempos de pandemia 
pela Covid-19: violações 
e  v u l n e r a b i l i d a d e s , 
ações necessárias para 
reparação e garantia de 
polít icas de proteção 
integral, com respeito à 
diversidade”.

A t e m á t i c a ,  b e m 
como, uma introdução 
aos assuntos dos eixos, 
foram temas abordados 
pela assistente social do 
CREAS, Bianca de Freitas 
Job, e pela Secretaria 
Municipal de Educação, 
Ivete Fátima Callegaro da 
Silva.

Na sequência, houve 
o debate dos 5 eixos e 
elaboração das propostas 
municipais e estaduais, as 
quais serão encaminhadas 
ao Conselho Estadual e 

servirão de subsídio para 
a Conferência Estadual.

Por fim, foram eleitos 
6 delegados titulares e 
suplentes, representantes 
do COMDICA, Conselho 
Tutelar e adolescentes, 
os quais representarão o 
município na Conferência 
Estadual a ser realizada 
em porto Alegre.

Os Temas de cada 
um dos eixos

EIXO 1: - Promoção 
e garantia dos direitos 
humanos de crianças e 
adolescentes no contexto 
p a n d ê m i c o  e  p ó s - 
pandemia

EIXO 2: - Enfrentamento 
d a s  v i o l a ç õ e s  e 
v u l n e r a b i l i d a d e s 
resultantes da pandemia 
de Covid-1

EIXO 3:- Ampliação 
e  c o n s o l i d a ç ã o  d a 
participação de crianças 
e  ado lescen tes  nos 
espaços de discussão e 
deliberação de políticas 
públicas de promoção, 
proteção e defesa dos 
seus direitos, durante e 
após a pandemia;

EIXO 4:- Participação 
d a  s o c i e d a d e  n a 
deliberação, execução, 
gestão e controle social 
de políticas públicas de 
promoção, proteção e 
defesa dos direitos de 
crianças e adolescentes 

considerando o cenário 
pandêmico,

EIXO 5:- Garantia de 
recursos para as políticas 
públicas voltadas para 

crianças e adolescentes 
durante e após a pandemia 
de Covid-19.

Fonte: Página Imprensa 
HZ
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Verdades sejam ditas
Em 2001 estudando para uma prova de seleção 

de mestrado, me deparei pela primeira vez com 
os estudos que apontavam para a chegada da 
era da pós-verdade. Fiquei impressionado com 
as perspectivas para as próximas décadas e 
comentava bastante com colegas da época. Nos 
perguntávamos como seria viver na era da pós-
verdade, que hoje vivemos e era inimaginável para 
a época. A pós-verdade é descrita na literatura 
como a situação em que os fatos objetivos têm 
menos influência do que os apelos às emoções e 
às crenças individuais e pessoais de alguns. Em 
2016 “pós- verdade” foi considera o vocábulo do 
ano pela Universidade de Oxford. A partir de 2018 
a pós-verdade ganhou uma escalada inimaginável, 
em vários países de todos os continentes.

“Verdade seja dita” é uma expressão popular e 
bastante utilizada, mas na era da pós verdade, onde 
os discursos, os textos, as afirmações mesclam 
verdades parciais e mentiras que convém, onde as 
notícias falsas (fake news) atrapalham e atrasam a 
vida de quase todos, a verdade vai ficando difícil e 
encontrar e preciosa. Alguns influenciadores digitais 
que tem milhões de seguidores mas não estudam, 
não leem e parecem viver numa bolha, parecem não 
ter o menor pudor ao propagar informações e ideias 
que não condizem com fatos, pesquisas, estudos, 
defendendo a sua opinião, ou teorias sem qualquer 
fundamentação. A pós-verdade causa prejuízos 
para a saúde física, mental e financeira das pessoas 
e das empresas. Muita gente perde, mas alguns 
poucos se beneficiam e por isso patrocinam a 
propagação de informações distorcidas e ideias 
falsas, muitas vezes escondidos atrás de uma 
face do bem. Verdade seja dita: para escrever e 
apresentar ideias e informações é preciso estudar 
o assunto, ler mais, entender as consequências 
do que será divulgado, tendo responsabilidade 
sobre o que vai propor, pois para informar é preciso 
aprender continuamente!

O mundo não é dos espertos, escreveu Chico 
Xavier, é das pessoas honestas e verdadeiras, 
verdade seja dita, pois esta esperteza sem-vergonha, 
mais cedo ou mais tarde vira vergonha. Por outro 
lado, o tempo faz a honestidade se transformar em 

exemplo. A malandragem, a esperteza corrompe 
os valores e a vida, enquanto a honestidade e a 
verdade enobrecem a alma. Edgar Abbenhusen, 
escritor popular nas mídias sociais complementa, 
dizendo que o mundo é de quem pensa no quanto 
cada uma das suas ações e decisões podem auxiliar 
ou prejudicar alguém. Verdade seja dita, o mundo 
é de quem respeita os outros, não fura a fila, não 
tenta levar vantagem em tudo o que pode... E de 
quem, antes de ser verdadeiro com os outros, é 
verdadeiro consigo mesmo.

Se o mundo fosse dos espertos, não teria 
tanta gente retrocedendo... A gente sabe que 
malandragem pode até dar vantagem imediata, 
mas não dá futuro! A pressa não traz excelência e 
os trapaceiros não são felizes por muito tempo. A 
esperteza dos malandros raramente leva a algum 
lugar bom. Vivemos num mundo que a longo prazo 
é dos sábios, dos inteligentes e dos corajosos. 
Sobrevive quem tem fé, quem arrisca, quem está 
disposto a aprender até com quem parece não ter 
nada para oferecer.

Verdade seja dita, o mundo é de quem consegue 
equilibrar os desafios, as necessidades e os desejos 
ao longo de todos os dias. O mundo me parece ser 
dos sábios, das pessoas de fé, dos responsáveis 
e principalmente dos persistentes, pois muitas 
vezes, ao olhar de perto, um recorte da realidade, 
o mundo parece ser dos malandros. O escritor 
Abbenhusen lembra que ouvimos seguidamente 
“ah, mas vejo muitos espertos se dando bem por 
aí” e ele responde: “e é exatamente por isso que o 
mundo sempre dá voltas completas e justas...”

Verdade seja dita, aqueles que têm opiniões, 
frases, postagens, textos, vídeos verdadeiros, 
honestos, baseados em fatos, números, estudos, 
ciência, não tem muito seguidores, nem chamam 
tanto a atenção, nem tem muitos patrocinadores, e 
frequentemente são chamados de chatos, mas são 
lidos, seguidos e valorizados por gente verdadeira, 
honesta, sábia, de valor e que tem muito futuro.

Que a vida nos ensine e que Deus nos surpreenda! 
Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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A  O p e r a ç ã o 
DeclaraGrãos RS, criada 
em 2019, visa promover 
a conformidade tributária 
de produtores rurais com 
irregularidades no Imposto 
de Renda Pessoa Física 
(IRPF), incentivando e 
facilitando o cumprimento 
d e  o b r i g a ç õ e s 
tributárias, principais ou 
acessórias, por meio da 
autorregularização.

No início de novembro, 
a Receita deu início a mais 
uma fase da operação, 
com o envio de cartas 
para 6 mil contribuintes no 
estado, que apresentaram 
alguma irregularidade ou 
omissão de entrega da 
Declaração de Ajuste 
Anual da Declaração 
de Imposto de Renda 
(DIRPF). As cartas foram 
enviadas via Correios e 
caixa postal do e-CAC.

Desde o in íc io da 
operação, mais de 14 
mil produtores rurais 
gaúchos,  que antes 
e r a m  o m i s s o s  n a 
entrega da declaração, 
regularizaram a situação 
transmitindo 30.459 novas 
declarações referentes ao 
período analisado. Além 
disso, aproximadamente 
3 mil declarações foram 
retificadas, resultando em 
aumento de arrecadação.

Mais  de  93% dos 
munic íp ios gaúchos 
foram impactados com 
a ação e o valor dos 
crédi tos,  que foram 
constituídos por meio 
da autorregularização, 
ultrapassa os 172 milhões 
de reais.

E n t r e t a n t o ,  o s 
resultados da Operação 
DeclaraGrãos RS vão 
muito além do crédito 
tributário declarado pelos 
contribuintes alcançados. 
Estima-se que, nos anos 
seguintes à operação, 
a sonegação de tributos 
tenha sido reduzida em 
mais de R$ 300 milhões 
com a apresentação das 
declarações devidas e 
a tributação correta dos 
rendimentos da atividade 
e de arrendamentos.

Durante os quatro anos 
de operação, foi possível 
observar uma mudança 
no comportamento dos 
contribuintes: trocando as 
práticas de omitir receitas, 
de  f aze r  deduções 
indevidas ou de não 
entregar a Declaração do 
Imposto de Renda pelo 
cumprimento espontâneo 
das obrigações devidas. 
O setor de insumos 
agrícolas também foi 
alcançado com a ação: 
houve  um aumento 

Operação DeclaraGrãos RS: 
6 mil produtores rurais receberão 

cartas para regularizar situação do 
Imposto de Renda

expressivo no número de 
notas fiscais emitidas na 
comercialização desses 
produtos.

Os contribuintes que 
ignoraram o comunicado 
e  não  e fe tua ram a 
a u t o r r e g u l a r i z a ç ã o 
tiveram o CPF suspenso, o 
que pode gerar restrições 
em diversas atividades.

Alguns números 
da Operação 

DeclaraGrãos RS:

-  A p r e s e n t a ç ã o 
d e  3 0 . 4 5 9  n o v a s 
declarações de ajuste 
anual, constituindo R$ 
131,03 milhões em crédito 

tributário;
-  R$ 196 mi lhões 

e m  p a g a m e n t o s 
d e  a r r e n d a m e n t o s 
d e c l a r a d o s  c o m 
regularização de R$ 33,8 
milhões no Imposto de 
Renda;

-  R e d u ç ã o  d a 
dedução indevida com a 
aquisição de veículos e 
autorregularização de R$ 
7,4 milhões no Imposto 
de Renda;

- Autorregularização de 
contribuintes em 93% dos 
municípios gaúchos com 
acréscimo na tributação 
de R$ 13,87 bilhões em 
receitas da atividade rural 
e arrendamentos.



12 11 DE NOVEMBRO DE 2022Edição Final de Semana

Conexões em Horizontina, Três de Maio, Doutor Mauricio Cardoso 
e outros municípios do Rio Grande do Sul, São Paulo e Bahia 
e movimentou mais de R$ 100 milhões em menos de dois anos

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

A Pol íc ia Federal 
deflagrou, na quarta-
feira (9/11), a Operação 
H o u d i n i ,  p a r a 
desarticular organização 
criminosa responsável 
por esquema milionário 
de descaminho de vinhos 
de origem argentina.

Na ação, mais de 
100 policiais federais 
executaram 8 mandados 
de prisão preventiva 
e 28 mandados de 
busca e apreensão 
nos estados do Rio 
Grande do Sul, São 
Paulo e Bahia. Também 
f o r m a  e x e c u t a d a s 
ordens judiciais para o 
bloqueio de veículos, 
bens imóveis e contas 
bancárias. A operação 
contou com o apoio 
da Receita Federal do 
Brasil e da Polícia Militar 
do estado da Bahia.

A investigação teve 
início em 2022, a partir da 
apreensão de uma carga 
de vinhos oriundos da 
Argentina, no município 
d e  H o r i z o n t i n a , 

PF volta a região em operação para 
desarticular organização dedicada ao 

mercado clandestino de vinhos

i n t e r n a l i z a d o s 
ilegalmente no Brasil.

C o m  o 
aprofundamento das 
investigações, a Polícia 
Federal mapeou os 
principais integrantes da 
organização criminosa 
e identificou que, de 
dezembro de 2020 a 
abril de 2022, o grupo 
movimentou mais de R$ 
100 milhões.

A  c a r g a  i l e g a l 
ingressava no Brasil 
pela fronteira noroeste, 
e m  e m b a r c a ç õ e s 
que utilizavam portos 
clandestinos na margem 
brasileira do Rio Uruguai 
p a r a  d e s c a r r e g a r 
a  m e r c a d o r i a . 
Posteriormente, o vinho 
era transportado para 
os estados de São 
Paulo e Bahia para ser 
comercializado. Durante 
a s  i n v e s t i g a ç õ e s , 
foram realizadas oito 
apreensões vinculadas à 
organização criminosa, 
que totalizaram mais de 
17 mil garrafas de vinho.

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

SAIBA MAIS:

O nome da operação: 
Harry Houdini foi um 
dos  ma is  famosos 
escapo log i s tas  da 
h is tór ia ,  devido as 
suas habilidades de 
escapar de algemas, 
cor ren tes ,  ce las  e 
prisões. Da mesma 
forma, os membros da 
organização criminosa 
buscavam escapar das 
ações fiscalizatórias das 
autoridades policiais 
para promover a entrada 
ilegal de milhares de 

garrafas de vinhos 
argentinos.

Mandados de Busca 
e Apreensão expedidos 
por município:

Doutor Maurício 
Cardoso/RS: 4

Três Passos/RS: 1
Três de Maio/RS: 1
Horizontina/RS: 1
Cachoeirinha/RS: 1
São Paulo/SP: 4
Piracicaba/SP: 3
Hortolândia/SP: 1
Cruz das Almas/BA: 1
Feira de Santana/BA: 5
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Conexões em Horizontina, Três de Maio, Doutor Mauricio Cardoso 
e outros municípios do Rio Grande do Sul, São Paulo e Bahia 
e movimentou mais de R$ 100 milhões em menos de dois anos
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Santo Antônio de 
Jesus/BA: 2

Paulo Afonso/BA: 1
Camaçari/BA: 2
Lauro de Freitas/BA: 1

Mandados de Prisão 

expedidos:
São Paulo/SP: 2
Piracicaba/SP: 2
Feira de Santana/BA: 1
Santo Antônio de 

Jesus/BA: 2
Camaçari/BA: 1
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Presos autores de 
furto de malote em 

Três de Maio

Mulher jovem fica 
ferida após mais 
um acidente com 
moto x carro no 

centro de 
Três de Maio

A Pol íc ia  Civ i l  de 
Três de Maio prendeu 
em Santa Rosa nesta 
semana, os dois autores 
do furto de malote de 
loteria, ocorrido no último 
dia 22 de setembro na 
Av. Uruguai, no Centro 
de Três de Maio.

Os agentes do setor de 
investigação da DP de Três 
de Maio, após participar 
da operação Artemis, 

Uma jovem de 28 
anos, ficou ferida após 
acidente de trânsito na 
manhã de terça-feira 
(08) no Centro de Três 
de Maio. A mulher era 
condu to ra  de  uma 
motocicleta envolvida em 
uma colisão transversal 
com um automóvel Ford 
Focus.

Por volta das 9h35min, 
a moto era pilotada na 
Av. Uruguai no sentido 
centro-bairro, e momento 
que ingressou na rótula 
na esquina da Praça 

deram cumprimento a 
dois mandados de prisão 
prevent iva expedido 
pelo Poder Judiciário, e 
prendeu os irmãos L. P. 
da R. e G. P. da R. Os dois 
foram encaminhados ao 
presídio de Santa Rosa. 
Na ação, os policiais 
também apreenderam 
o veículo Golf, o qual 
foi uti l izado na ação 
criminosa.

da Matr iz  Cató l ica, 
ocorreu o choque com o 
automóvel conduzido por 
um homem na Av. Avaí, 
que também ingressava 
na rótula.

O Corpo de Bombeiros 
compareceu no local 
e imobilizou a vítima, 
que posteriormente foi 
conduzida pelo Samu 
para a emergência do 
Hospital São Vicente de 
Paulo. A Brigada Militar 
registrou a ocorrência.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

PLANTÃO POLICIAL FC
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CRIME AMBIENTAL
Operação desarticula crime de caça e 
comercialização criminosa de animais 

silvestres na região
Uma operação policial 

foi realizada na terça-
feira (8) em Santa Rosa 
e em Alecrim, contra 11 
pessoas suspeitas de caça 
e comercialização ilegais 
de animais silvestres — 
sendo a maioria aves e 
parte deles em extinção.

Cerca de 80 agentes da 
Delegacia de Proteção e 
Defesa do Meio Ambiente 
do Departamento Estadual 
de Investigações Criminais 
(Deic), com apoio de 
técnicos da Secretaria 
E s t a d u a l  d o  M e i o 
Ambiente e Infraestrutura 
(Sema), cumpriram 12 
mandados judiciais de 
busca e apreensão. 360 
pássaros em cativeiro 
foram apreendidos.

C o n f o r m e  a 
investigação, depois da 
caça ilegal os criminosos 
u s a v a m  l a r a n j a s : 
criadores legalizados e 
empresários, que serão 
responsabilizados em 
uma segunda e tapa 
da invest igação.  Os 
criadores seriam usados 
para inserir os animais de 
forma ilegal no sistema de 
controle e monitoramento 
do governo federal. Os 
empresários eram usados 

para comercialização de 
carne obtida da caça 
ilegal.

SEGURANÇA
A delegada Marina 

Goltz, do Deic, diz ainda 
que os investigados, 
também responsáveis 
por manterem criações 
clandestinas, passaram 
a ser alvo da polícia a 
partir de denúncias sobre 
captura suspei ta  de 
animais silvestres.

— Comprovamos que 
eles não só caçavam os 
animais, a maioria aves, e 
muitos deles em extinção. 
Havia também a posterior 
comercialização para 
pessoas interessadas, 
s e j a  c o m o  a n i m a i s 
vivos ou como produtos 
e  subprodutos  para 
consumo alimentício — 
destaca Marina.

Tráfico
P a r a  o  c h e f e  d a 

Divisão de Controle e 
M o n i t o r a m e n t o  d a 
Qual idade Ambiental 
da Sema, Mateus Leal, 
este esquema criminoso 
conf igura  t rá f ico  de 
a n i m a i s  s i l v e s t r e s . 
Segundo ele, todos os 
criadores investigados são 
cadastrados no Sistema de 

Controle e Monitoramento 
da Atividade de Criação 
Amadora de Pássaros 
(SisPass) e o utilizam 
para esconder ou legalizar 
animais que são retirados 
ilegalmente da natureza.

—  O s  c a ç a d o r e s 
ilegais utilizam anilhas 
(usadas no estudo do 
compor tamen to  das 
aves, assim como para 
controle de criadores de 
aves exóticas e silvestres) 
frias ou em desuso com 
declarações de fuga 
ou morte. Eles f icam 
girando as anilhas, ou 
seja, trocando as anilhas 

entre eles mesmos, mas 
sem pássaros. Com isso, 
conseguem um pássaro 
pelo qual têm interesse 
e utilizam a anilha para 
colocar um pássaro ilegal 
dentro do sistema — 
explica Leal.

De acordo com o artigo 
29 da Lei 9.605/1998, a 
pena para o crime de caça 
ilegal é de seis meses 
a um ano de pr isão. 
Denúncias sobre caça ou 
comercialização ilegais 
podem ser feitas ao Deic 
pe los números 0800 
510 2828 e WhatsApp e 
Telegram (51) 98444 0606.
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Acidente deixa 
duas pessoas 

feridas na RS 342 
em Três de Maio

Mulher é baleada na 
perna em Três de Maio

Acidente envolve 
dois carros e um 

micro-ônibus na RS 
344 entre Giruá e 

Santa Rosa

PLANTÃO POLICIAL FC

U m  a c i d e n t e  d e 
trânsito no final da tarde 
de segunda-feira (06), 
resultou em duas pessoas 
feridas na RS-342 em Três 
de Maio.

Por volta das 18h10min, 
uma colisão transversal 
envolveu uma motocicleta 
H o n d a  Ti t a n  e  u m a 
caminhoneta Caoa Chery, 
em frente a empresa Abase.

Uma mulher foi atingida por 
um disparo de arma de fogo 
na noite de domingo (06). O 
fato foi registrado pela Brigada 
Militar por volta das 23h30min.

Após um chamado pelo 
190,  uma guarn ição de 
policiais deslocou até um 
endereço indicado, próximo 
da BR-472, onde localizaram 

U m  a c i d e n t e 
envolvendo dois carros e 
um micro-ônibus na RS-
344 em Giruá, deixou 
13 feridos no início da 
manhã de sábado (05).

De acordo com o 
Corpo de Bombeiros, o 
acidente ocorreu no km 
53 da rodovia no trajeto 
entre Giruá e Santa 
Rosa, por volta das 6h. 
Após a colisão, o micro-
ônibus, que transportava 
funcionários de uma 
empresa, caiu em uma 
lavoura às margens da 
rodovia.

Segundo informações 

Os dois ocupantes da 
moto, um homem e uma 
mulher ficaram feridos 
e foram socorridos pelo 
Samu para o Hospital 
São Vicente de Paulo. 
O Corpo de Bombeiros 
prestou auxilio. A Brigada 
Militar controlou o trânsito 
e comunicou o Comando 
Rodoviário da Brigada 
Militar.

a mulher ferida com uma 
perfuração na panturrilha, 
sendo rapidamente socorrida 
para o hospital.

A Brigada Militar fez o 
registro da ocorrência junto a 
uma equipe volante da Polícia 
Civil, que deslocou até a DP 
de Três de Maio, e o caso será 
investigado pela Polícia Civil.

iniciais do Comando 
Rodoviário da Brigada 
Militar (CRBM) de Santa 
Rosa, os feridos estavam 
no micro-ôn ibus,  e 
foram conduzidos para 
atendimento hospitalar. 
As  v í t imas t i veram 
apenas ferimentos leves 
e passam bem.

Duas  equ ipes  do 
Corpo de Bombeiros 
de Santa Rosa e uma 
de Giruá, e equipes do 
Samu das duas cidades 
foram acionadas para o 
socorro.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias
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O Prefeito Municipal 
Jones Cunha e a gestão 
da educação municipal 
receberam em Por to 
Alegre, através de projeto 
da Rede Bandeirantes 
de Televisão e Instituto 
Aquila, o Prêmio Band 
Cidades Excelentes.

O  m u n i c í p i o  d e 
Hor izon t ina  recebeu 
Certificado de 2º colocado, 
com Guarani das Missões 
em primeiro e Campina 
das Missões em terceiro 
na área da Educação.

O prêmio veio para 
incentivar a melhoria da 
realidade dos municípios 
brasi le i ros,  por meio 
da premiação de boas 
práticas da gestão pública. 
A iniciativa e direcionada 
a todos os municípios do 
país.

Critérios de 
Avaliação

A  a v a l i a ç ã o  d o 
Prêmio Band Cidades 
Excelentes é feita a partir 

Horizontina recebe Prêmio Band 
Cidades Excelentes na Educação

da ferramenta IGMA, 
desenvolvida pelo Instituto 
Aquila. A plataforma foi 
desenvolvida por meio 
de Inteligência Artificial, 
que a partir de algoritmos, 
consolidam os resultados 
de 62 indicadores em uma 
única nota final.

Os indicadores são 
construídos a partir de 
6 pilares: Governança, 
E f i c i ê n c i a  f i s c a l  e 
Transparência; Educação; 
Saúde e  Bem-Estar ; 
Infraestrutura e Mobilidade 
Urbana; Sustentabilidade 
e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Socioeconômico e Ordem 
Pública.

Para cada pi lar,  os 
municípios são separados 
em 3  ca tegor ias  de 
avaliação, de acordo com 
o tamanho da população 
local. A classificação de 
Horizontina ocorre entre 
os municípios menor ou 
igual a 30 mil habitantes.

A entrega da premiação 
ocorreu na segunda-feira, 
dia 7,  junto a Tecno PUC 

em Porto Alegre. O Prefeito 
Jones Cunha recebeu 
a colenda das mãos do 
Governador do RS Ranolfo 
Vieira Jr. “È uma honra 
poder compartilhar com 
cada cidadão e cidadã 
horizontinenses mais uma 
importante conquista para 
nossa comunidade, numa 
das áreas que mais me 
encanta em se tratando 
de políticas públicas – 
A Educação”, disse o 
mandatário horizontinense 
ao receber o destaque 
conferido.

A Rede Municipal de 
Ensino de Horizontina é 

formada por 11 escolas 
municipais de Educação 
Infantil, Séries Iniciais e 
Finais. Neste ano letivo 
que encerra são 2.600 
alunos atendidos. A gestora 
na área é a professora 
Ivete Fátima Callegaro da 
Silva, tendo o Professor 
Valdir Garbrecht como 
Secretário Adjunto e uma 
completa equipe de gestão, 
supervisão, coordenação 
pedagógica, que com 
direções e professores 
fazem junto aos educandos 
e suas famílias, a educação 
de resultados crescentes 
em todas as avaliações. 
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Pastor do Bairro Bela União inicia 
projeto social de futsal e Judô 
com crianças e adolescentes

O Secretário de Esporte 
Cul tura Juventude e 
lazer do município de 
Hor izont ina Eduardo 
Maron, foi convidado 
e  esteve visitando um 
inédito Projeto Social 
junto ao Bairro Bela 
União, desenvolvido com 
crianças e adolescentes 
da comunidade.

O projeto que visa 
educar, respeitar, ensinar 
boas práticas e ocupar 
o tempo disperso com 
ensinamentos esportivos 
tanto no futebol quanto 
n o  J u d ô  t e m  c o m o 
responsável o Pastor 
Guilherme Montelo.

O missionário  que 
também é o professor de 
Judô, coordena as aulas 

junto a sede da Igreja 
Evangélica Assembleia 
d e  D e u s  M i n i s t é r i o 
Internacional do Guará 
– DF.

O Projeto Social de Judô 
A.D. Guará - Judocas de 
Cristo, conta com 9 alunos 
e três monitores que 
ajudam nas atividades: 

Raquel Montelo, Lires 
Busnard e Kéven Montelo.

Já o projeto social 
de Futsal  tem como 

PROJETO SOCIAL DE FUTSAL E JUDÔ 



11 DE NOVEMBRO DE 2022 19Edição Final de Semana

PROJETO SOCIAL DE FUTSAL E JUDÔ 
Cordenador  Adr iano 
Drico denominado Projeto 
Social Guará Futsal, com 
aproximadamente 20 
alunos com as categorias 
Sub 10 e Sub 11 e conta 
com a ajuda de mais dois 
monitores: Márcia Drico e 
Bruno Moura.

As aulas são realizadas 
na quadra de esportes 
d o  B a i r r o  o n d e  s e 
reúnem todas as tardes 
para os treinamentos. 
Na semana passada a 
equipe de futebol já teve 
seu primeiro desafio fora 
das suas quatro linhas e 
foram participar de um 
Torneio em Boa Vista do 

Buricá, onde trouxeram 
ótimas experiências e 
aprendizado. Agora já se 
preparam para pegarem 
uns KM a mais, pois o 
próximo desafio será em 
Guarani das Missões.

A Secretaria Municipal 

de Esporte,  Cul tura, 
Juventude e Lazer apoia 
esta iniciativa de Projetos 
Sociais que visam cuidar e 
ensinar cada vez mais de 
nossas crianças, destaca 
o Secretário Eduardo, 
que parabenizou a Igreja 

Evangélica Assembleia 
d e  D e u s  M i n i s t é r i o 
Internacional do Guará  - 
DF e a Comunidade do 
Bairro Bela União, pela 
iniciativa e compromisso 
com as crianças e jovens 
de sua comunidade.
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Inscrição para o auxílio transporte 
escolar tem prazo até 30/11

O Governo Municipal 
de Três de Maio através 
do Setor de Transporte 
comunica que o prazo 
de  i nsc r i ção  pa ra 
recebimento do auxílio 
transporte escolar do 
segundo semestre do 
ano de 2022 inicia dia 10 
de novembro e encerra 
no dia 30 de novembro.

Para  a lunos  que 
ingressarem somente 

no segundo semestre 
d e v e r ã o  e n t r e g a r 
a  d o c u m e n t a ç ã o 
completa nas datas até 
dia 30 de novembro.

Alunos inscritos no 
p r ime i ro  semes t re 
d e v e m  t r a z e r  o 
c o m p r o v a n t e  d e 
frequência com data 
do mês de novembro 
de 2022 e deverá ser 
entregue até dia 30 de 

novembro, no Setor de 
Transporte Escolar da 
Secretaria de Educação, 
Cultura e Esporte.

Receberão auxíl io 
os alunos do ensino 
técnico ou universitário 
que estudam em outras 
cidades e estudantes 
que residem na área 
rural do município e 
estudam na cidade 
no turno da noite (na 

modalidade presencial).
A ficha de inscrição 

deve ser preenchida 
e  en t regue com o 
atestado de matrícula e 
a cópia dos documentos 
indicados no Setor de 
Transporte Escolar da 
Secretaria de Educação, 
Cultura e Esporte.  As 
fichas de inscrição para 
o auxílio se encontram 
no site da Prefeitura.

TRÊS DE MAIO/Educação
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PEI IMAGRECER

O PEI Emagrecer é 
uma empresa de Três 
de Maio / RS e que cuida 
da saúde das pessoas, 
nosso objetivo é levar às 
pessoas uma vida mais 
saudável, leve e feliz! 
Atualmente estamos 
presentes em mais de 
15 municípios do estado.

Em 2017 cr iamos 
uma metodologia de 
resultados efetivos para 
tratamento da obesidade, 
sobrepeso e disfunções 
estéticas, já no ano 
seguinte iniciamos nosso 
MVP com a primeira 
Unidade Credenciada, 
através de um modelo 
de Licenciamento, onde 
uma Clínica de Estética 
ou  Emagrec imen to 
se l icencia a marca 
Emagrecer e começa 
a operar com a sua 
metodologia técnica e 
de gestão.

Esse ano de 2022 
estamos completando 
05 anos e recentemente 
fomos selecionados pela 
Pré Aceleradora Mira 
Labs! A pré-aceleração 
de um negócio é uma 
capacitação imersiva, 
com o propósito de 
aumentar o ciclo de vida 
das empresas inovadoras 
– é sobre traçar os 

PEI IMAGRECER de Três de Maio/RS 
é acelerada pela MIRA LABS 

e projeta crescer 500%

passos para trilhar uma 
jornada de sucesso. A 
Pré Aceleradora Mira 
Labs surgiu no coração 
da região noroeste do 
Rio Grande do Sul, no 
município de Horizontina, 
no berço da inovação 
do estado, e veio para 
mudar o status do mundo 
das startups!

Nossa trajetória até 
aqui sempre foi de muito 
trabalho, sem medir 
esforços para levar 
o que há de melhor 
aos pacientes e para 
as nossas Unidades 
Licenciadas. Mais do 

que nunca, estamos 
organizados e prontos 
para iniciar a expansão 
do PEI EMAGRECER 
, estamos investindo 
fortemente em tecnologia, 
identidade visual, mídias 
digitais…  2023 está 
cheio de novidades!

O  Grupo  Essen t , 
através da MIRA Labs Pré 
Aceleradora, já iniciou o 
processo de modelagem 
para aceleração de 
startup PEI Emagrecer 
primeiramente focada 
nos estados do Sul do 
Brasil.

Em maio o Grupo 

Essent lançou a Mira Labs, 
uma pré-aceleradora de 
startup, em parceria com 
a Unicred, investidores e 
empresas patrocinadoras 
serão investidos mais de 
R$ 6 milhões, já  está 
sendo construído um 
Complexo Tecnológico 
que será a sede da Pré 
Aceleradora. A MIRA Labs 
tem o intuito de melhorar 
o  d e s e m p e n h o  d e 
startups, especialmente 
de regiões interioranas e 
em estágio de validação 
de modelo de negócio.

C r i a d a  e m  2 0 1 6 , 
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a Essent Jus é uma 
startup especializada 
em prestação de contas 
eleitoral de forma 100% 
digital, já conta com 924 
escritórios em todo o 
país. A startup pertence 
a o  g r u p o  E s s e n t 
Negócios Contábeis, 
composto por Essent 
Contabilidade, Essent 
Jus, Essent Agro e MIRA 
Labs, que vem com o 

compromisso de propor 
ideias inovadoras que 
aprimoram a gestão 
de empresas, partidos 
políticos e o agronegócio.

“O EMAGRECER já foi 
testado e validado em 
mais de 15 Unidades, 
a nossa meta é crescer 
500% em 2 anos”, conta 
a Dra Geórgia Filipin, 
CEO da PEI Emagrecer.

E  p a r a  c e l e b r a r 

essa nova fase de 
e x p a n s ã o  c r i a m o s 
uma condição especial 
para os interessados 
e m  s e  t o r n a r e m 
licenciados da rede. 
Além de todo o suporte 
e capacitação técnica, 
gerencial e profissionais 
capacitados, também 
o f e r e c e r e m o s 
vantagens financeiras 
para os próximos 20 

interessados que se 
tornarem um licenciado 
da rede.

P a r a  o s 
e m p r e e n d e d o r e s , 
q u e  b u s c a m  m a i s 
resultados na estética, 
sucesso profissional e 
sucesso financeiro, o 
EMAGRECER é o lugar 
certo!

Acesso nosso site, 
faça seu cadastro!
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Prêmio foi recebido na última sexta-feira no 
1º Congresso de Gestão por Resultados em Brasília

O Governo Municipal 
de Horizontina através 
do prefeito Jones Cunha 
e vice-prefeita Zuleica 
Wehner recebeu em 
B r a s í l i a  n a  ú l t i m a 
sexta-feira, dia 04 de 
Novembro, o prêmio do 
CFA (IGM-CFA) de 2022, 
do Conselho Federal 
de Administração pelo 
destaque obtido no Índice 
de Governança Municipal. 
A e n t r e g a  o c o r r e u 
junto ao 1º Congresso 
Brasi leiro de Gestão 
por Resultados, evento 
inédito no municipalismo 
brasileiro.

Horizontina, no grupo 
2,  sua categor ia  de 
município com até 20 mil 
habitantes e PIB acima de 
R$ 17.140,00 foi  o melhor 
colocado do RS (1º) e o 
3º melhor do Brasil, só 
atrás de Holambra e 
Potirendaba – SP.

O levantamento inclui 
dados de 5.570 municípios 
brasileiros e o Distrito 
Federal, separados por 
g rupos ,  con fo rme o 
número de habitantes e o 
Pib Per Capita.

“É o Bras i l  in te i ro 
sendo diagnosticado pela 
ciência, pela técnica, por 
indicadores que retratem a 
realidade brasileira e não 

Horizontina é Top nacional e estadual no 
índice de governança municipal IGM-CFA

mais o achismo”, explica o 
diretor de Gestão Pública 
do CFA, Fábio Mendes 
Macêdo, ressaltando que 
são mais de 2,4 milhões 
de dados coletados das 
mais diversas fontes 
oficiais brasileiras como 
o IBGE, Perfil Municipal, 
Datasus, Secretaria do 
Tesouro Nacional, Índice 
Firjan, entre outros.

Horizontina (RS) – 3º 
lugar no Brasil e 1º 

RS (G2)

O Índice CFA 2022 
c o n s i s t e  e m  u m a 
métrica da governança 
pública nos municípios 

brasileiros a partir de três 
dimensões: Finanças, 
Gestão e Desempenho. 
Para sua elaboração 
são considerados dados 
de saúde, educação, 
saneamento  e  meio 
ambiente, segurança, 
v u l n e r a b i l i d a d e 
social,  gestão f iscal, 
transparência, recursos 
humanos, planejamento, 
entre outras, referentes 
ao ano anterior.

O  G r u p o  2  o n d e 
Hor izont ina é a Top 
Gaúcha e 3ª  melhor 
nacionalmente, trata – 
até 20 mil habitantes e 
Pib acima de R$ 17.137, 
uma avaliação entre pelo 

menos 2 mil municípios.
O s  g e s t o r e s 

h o r i z o n t i n e n s e s 
retornaram na capital 
federal ainda durante o 
final de semana.

Gestão por 
Resultados é o foco 

da administração

Para o prefeito Jones 
Cunha, não foi qualquer 
ó rgão  que  ava l i ou , 
nem foi uma pesquisa 
e n c o m e n d a d a  p e l a 
gestão. É ninguém mais, 
ninguém menos, que 
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o Conselho Federal de 
Administradores, que 
seguindo uma sér ie 
d e  i n d i c a d o r e s  d e 
governança. promoveu 
essa avaliação.

P a r a  e l e  o s 
i n v e s t i m e n t o s 
promovidos, entre os 
qua is  a  compra  de 
máquinas, programa 
de financiamento para 
obras de infraestrutura, 
aquisição do hospital, 
aquisição do Colégio 
Cr is to  Re i ,  en t rega 
d o  c o n t o r n o  v i á r i o 
asfál t ico através de 
PPP, investimentos na 
construção de um novo 
modelo de educação 
municipal, seriedade e 
transparência com os 
recursos públicos e a 
relação de respeito e 
coerência com o quadro 
de  serv idores ,  vem 
comprovar  med idas 
assertivas, focadas em 
Educação, Infraestrutura 

e Geração de Renda e 
Empregos,  pois entre 
2.000 municípios que se 
enquadram no G2, até 20 
mil habitantes e acima de 
17,1 mil de ̀ PIB percápita, 
Horizont ina está em 
primeiro lugar 1º no RS 
e 3º em nível nacional. 
“Não há mágica, é mérito 
de um trabalho sério, do 
comprometimento, do 
trabalho estruturado, que 
pode melhorar sempre, 
mas que nos coloca em 
destaque, sabendo onde 
estamos e onde queremos 
chegar, respeitando o 
pacto republicano, reforça 
a vice-prefeita Zuleica.

 A nota de Horizontina foi 
superior a 8, ou seja 8,26, 
e os municípios brasileiros 
que a superaram, tem 
8,32 e 8,46 na escala que 
vai de 1 a 10. Da região, 
Horizontina foi o primeiro 
no RS e Santa Rosa o 15º.

ACESSE O RANKING 
EM https://igm.cfa.org.br/bi/
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Nesta terça-feira, dia 
8 de novembro, a 100 
Open Startups anunciou 
o seu ranking anual com 
as 100 startups mais 
atraentes para o mercado 
corporativo no Brasil, 
e também as startups 
líderes em 30 categorias 
de mercado.

Entre as 10 melhores 
startups da categoria 
Customer Service, a 
Atendare de Três de 
Maio, foi premiada pelo 
2º ano consecutivo e 
conquistou o 8º lugar. 
A categoria reconhece 
e premia as startups 
que oferecem soluções 
para acompanhar e/ou 
interagir com o cliente 
durante todas as fases 
da experiência de venda 
e atendimento.

A Atendare é uma 
plataforma para as equipes 
de marketing, pré-vendas 
e vendas trabalharem 
juntas, centralizando as 
informações e otimizando 
o processo comercial de 
ponta a ponta — desde a 
prospecção até retenção 
de clientes.

Através da plataforma, 
as corporações eliminam 
as falhas de comunicação 
que acontecem durante 
o processo, porque as 
informações e interações 
realizadas com o cliente 

Atendare é TOP 10 Customer Service 
no ranking 100 Open Startups 2022

ficam registradas em uma 
única ferramenta.

P u b l i c a d o  d e s d e 
2016, o Ranking 100 
O p e n  S t a r t u p s  s e 
consolidou como o maior 
ranking corporativo da 
América Latina, sendo 
considerado referência 
para o mercado.  A lista 
reconhece e premia as 
startups mais atraentes 
p a r a  o  m e r c a d o 
corporativo.

“Nosso objetivo 
desde o início foi 

unir o marketing com 
vendas para que as 
estratégias fossem 
mais centralizadas 
e que realmente o 

marketing não fizesse 
ações desconexas 

com vendas e vendas 
também entendesse 
o que o marketing 

estivesse realizando” 
— comentou 

Katiuscia, CEO da 
Atendare.

De 2019 a 2021 a 
A t e n d a r e  t e v e  u m 
faturamento acumulado 
de R$ 1,6 milhão. Esse 
ano, a empresa prevê o 
crescimento de 75% do 
faturamento comparando 
o ano de 2021. Atualmente 
a Atendare possui 600 

empresas cadastradas 
na plataforma e cerca de 
1.300 usuários ativos

Nesta edição, foram 
2 0 3  s t a r t u p s  c o m 
cont ra tos  va l idados 
de  open innovat ion 
c o m  c o r p o r a ç õ e s , 
r e p r e s e n t a n d o  u m 
crescimento de 154% 
em re lação ao  ano 
passado. O evento de 
premiação aconteceu 
em São Paulo e teve 
transmissão simultânea 
no YouTube, reunindo 
C-Levels, founders e 
lideranças das startups 

premiadas.
P u b l i c a d o  d e s d e 

2016, o Ranking 100 
O p e n  S t a r t u p s  s e 
consolidou como o maior 
ranking corporativo da 
América Latina, sendo 
considerado referência 
para o mercado.  A lista 
reconhece e premia as 
startups mais atraentes 
p a r a  o  m e r c a d o 
corporativo.

Apesar de a Atendare 
ter apenas 4 anos de 
mercado, a startup já 
recebeu premiações 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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importantes. Em 2019, 
a startup foi finalista na 
Batalha das Startups da 
Gramado Summit e em 
2020 recebeu o prêmio 

de Caso de Sucesso do 
Estado do Rio Grande do 
Sul.

Agora ,  o  ob je t i vo 
da  A tenda re  é  se r 

re fe rênc ia  em todo 
o território nacional e 
também está expandindo 
internacionalmente, o 
que já vem acontecendo, 

pois além do Brasil, o 
software já está sendo 
utilizado em empresas 
da Argentina, Paraguai, 
Uruguai e Portugal.
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O  a s s o c i a d o  d a 
Unitec César Moutinho, 
Engenheiro Agrônomo 
e de Segurança do 
T r a b a l h o ,  e x p l i c a 
q u e ,  p a r a  e v i t a r 
perdas relacionadas 
ao  a rmazenamen to 
inadequado da produção, 
é fundamental que o 
a rmazen is ta  es te ja 
treinado e conheça todas 
as etapas do processo

As perdas  com o 
a rmazenamen to  de 
grãos, seja soja, milho, 
trigo ou arroz, são uma 
preocupação genuína 
do produtor a cada safra. 
As principais causas que 
afetam tais perdas nos 
grãos armazenados são 
insetos, fungos e suas 
microtoxinas.

A expl icação é do 
Engenheiro Agrônomo 
e de Segurança do 
Trabalho César Moutinho, 
associado da Unitec. 
Ele esclarece que a 
contaminação ocorre 
durante o processo 
de produção,  a inda 
na lavoura, durante o 
a r m a z e n a m e n t o  e 
também nas etapas de 
processamento do grão, 
até chegar à mesa do 
consumidor.

“Os danos causados 
por insetos, por exemplo, 

Como aumentar o faturamento 
diminuindo perdas em unidades 

armazenadoras?
podem levar à redução 
da massa dos grãos e 
da qualidade nutricional, 
à desclassificação do 
p rodu to ,  reduz indo 
seu valor comercial, 
f a v o r e c e n d o  o 
desenvolv imento de 
fungos na massa de 
grãos. Ou seja, após o 
aparecimento de insetos 
no silo, desenvolvem-
se fungos, que causam 
o efei to cascata ao 
acarretar prejuízos e 
diminuição de produto 
por falta de cuidado”, 
revela.

Mout inho  des taca 
que,  para ev i tar  as 
perdas relacionadas 
ao  a rmazenamen to 
inadequado da produção, 
é fundamental que o 
profissional que atue 
na área seja treinado, 
munido de informações 
e conhecimento.  “É 
essencial que se conheça 
bem as  e tapas  do 
processo. Um processo 
de armazenagem bem 
conduzido e controlado, 
d e v e  p a s s a r  p e l o 
processo de pré-limpeza, 
secagem, higienização e 
limpeza, durante e após a 
operação. Isso faz toda a 
diferença para evitarmos 
perda metabólica no 
grão armazenado e o 

consequente prejuízo 
direto ao produtor.”

Visando diminuição de 
perdas, neste momento 
com a safra de trigo em 
andamento, Moutinho 
es tá  m in is t rando  o 
curso de secagem e 
armazenagem de grãos 
pa ra  coope ra t i vas , 
c e r e a l i s t a s , 
armazenistas, produtores 

rurais com unidades 
p r ó p r i a s  e  d e m a i s 
empresas.

O  t r e i n a m e n t o 
a b o r d a  c o n t e ú d o s 
como características 
morfológicas, f ísico-
químicas e fisiológicas 
dos grãos; ponto de 
colheita; fatores que 
afetam a fissura e quebra 

César Moutinho
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de grãos; recebimento, 
d e t e r m i n a ç ã o  d e 
umidade e impurezas, 
amostragem; umidade: 
equilíbrio higroscópico, 
umidade relativa do ar; 
secagem: conceitos, 
princípios e métodos; 
t ipos de secadores: 
f l u xo  da  secagem, 
aeração; pré-limpeza e 
práticas de secagem; 
b e n e f i c i a m e n t o : 
importância, limpeza, 
c l a s s i f i c a ç ã o  d o s 

grãos, transportadores, 
m a n u t e n ç ã o ; 
armazenamento: fatores 
que afetam; armazéns 
c o n v e n c i o n a i s ; 
armazenamento a granel: 
secagem, l impeza e 
controle de insetos e 
roedores e regras de 
segurança operacional.

Filho de produtor rural, 
Moutinho atua no setor de 
secagem e armazenagem 
de grãos há 43 anos, 
sendo instrutor do Senar-

RS há 22. “É fundamental 
que o trabalhador faça o 
acompanhamento diário, 
monitorando o grão e 
mantendo cuidados com 
o silo e/ou armazém no 
que se refere a goteiras 
e infiltrações, bem como 
limpeza e higienização. 
Isso tudo leva a uma 
maior qualidade do grão 
armazenado. São ações 
inerentes à atividade”, 
completa Moutinho.

Além disso, ele explica 

q u e  é  n e c e s s á r i o 
c o n h e c i m e n t o  d a 
atividade para evitar 
perdas, pois ninguém faz 
o que desconhece. “O 
produtor rural deve cuidar 
dos grãos armazenados, 
tal como um banqueiro 
cuida de seu cofre”, 
finaliza. Interessados em 
contratar as capacitações 
de Moutinho podem 
contatar a Unitec pelo 
telefone/WhatsApp (55) 
3535-2052.

Com a chegada 
da temporada de 
Verão, os balneários 
e piscinas passam a 
ser frequentados por 
grande número de 
pessoas aos finais 
de semana e feriados 
n o  m u n i c í p i o  d e 
Horizontina.

       Para auxiliar essas 
empresas familiares o 
Governo Municipal 
através da Secretaria 
de  In f raes t ru tu ra 
Logística e Trânsito 
–  D e p a r t a m e n t o 
Viário do Interior, está 
executando melhorias 
em estradas de acesso 

a esses locais.
P a t r o l a m e n t o , 

melhorias de cascalho 
e compactação, estão 
sendo executados na 

Acessos de balneários recebem 
melhorias no interior de Horizontina

região de Esquina 
Tunas – acesso ao 
Ba lneár io  So l  de 
Verão e próximo a 
cidade com acesso 

logo após ao trevo 
do contorno viário no 
Distrito Industrial III – 
o Balneário Lago das 
Extremosas.
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Duas perdas para 
a música e a cultura 
brasileira, embora fiquem 
eternizadas pelas suas 
gravações, ocorreram 
na última quarta-feira dia 
09, com os falecimentos 
por causas naturais da 
baiana Gal Costa e do 
paulista Rolando Boldrin.

Considerada uma das 
maiores vozes da MPB, 
Gal estava internada após 
a retirada de um nódulo 
na fossa nasal direita e 
ficaria fora dos palcos 
até o final de novembro, 
seguindo recomendações 
médicas.

A cirurgia ocorreu em 
setembro, pouco após 
sua apresentação no 
festival de música em São 
Paulo, o Coala. De lá para 
cá, ela não havia voltado 
a se apresentar, mas já 
tinha datas de shows da 
turnê As Várias Pontas 
de uma Estrela marcadas 
para dezembro e janeiro.

A artista chegou a se 
apresentar com a turnê 
em Por to Alegre no 
ano passado. O show 
que homenageava seu 
amigo Milton Nascimento 
ocorreu no Salão de Atos 
da PUCRS, em 2 de 
dezembro. Na ocasião, 
Gal falou sobre o retorno 

A música chorou para o céu sorrir – 
Morrem no mesmo dia 

Gal Costa e Rolando Boldrin
aos palcos, após dois 
anos afastada por conta 
da pandemia de covid-19.

— Apesar de tudo isso, 
eu tenho esperança de 
que dias melhores virão. 
A esperança move a 
humanidade e a gente 
não pode desist ir  — 
comentou. Sobre seus 
planos para 2022, Gal 
havia dito que planejava 
fazer muitos shows:

— A música é muito 
importante para mim 
porque me dá equilíbrio. 
Eu quero cantar.

Maria da Graça Costa 
Penna Burgos nasceu em 
26 de setembro de 1945, 
em Salvador, na Bahia. 
Ela iniciou a carreira aos 
20 anos, ao lançar Eu 
Vim da Bahia, música de 
Gilberto Gil. Outro marco 
na carreira foi Baby, 
composta por Caetano 
Veloso para a irmã dele, 
Maria Bethânia, mas que 
acabou projetando Gal 
no álbum-manifesto da 
Tropicália.

Com Meu Nome é 
Gal, de Roberto Carlos e 
Erasmo Carlos, a artista 
uniu Jovem Guarda e 
Tropicália. A cantora 
ainda ajudou a revelar 
talentos da música ao 
gravar  composições 

de Luiz Melodia, com 
Pérola Negra, além de 
Jards Macalé e Waly 
Salomão, com Vapor 
Barato. Destaque ainda 
para Brasil, de Cazuza, 
imortalizada na voz da 
cantora, e Cuidando 
de Longe, de Marília 
Mendonça, que faleceu 
em novembro de 2021.

Ao longo de 57 anos 
de carreira, Gal lançou 
mais de 40 álbuns, entre 
trabalhos de estúdio e ao 
vivo. Em 2018, a cantora 
lançou seu último disco de 
canções inéditas, A Pele 
do Futuro, inspirado pelo 
filho Gabriel, 17 anos.
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Rolando Boldrin
O ator,  cantor  e 

a p r e s e n t a d o r  d e 
TV Rolando Boldrin 
morreu aos 86 anos, 
na c idade de São 
Paulo. A informação foi 
confirmada pela mulher 
do artista, Patrícia Maia, 
a Splash. Ele estava 
internado no Hospital 
Israelita Albert Einstein, 
em São Paulo. O corpo 
do artista foi velado na 
Assembleia Legislativa 
de São Paulo.

Nascido em 22 de 
ou tub ro  de  1936 , 
R o l a n d o  B o l d r i n 
entrou para a história 
da cultura brasileira 
como um dos um dos 
grandes compositores, 
i n t é r p r e t e s  e 
divulgadores da música 
brasi le ira "raiz".  O 
sétimo filho de uma 
família de doze irmãos 
deixou a cidade São 

MORTE DE GAL E ROLANDO

Joaquim da Barra, 
interior de São Paulo, 
aos 16 anos em busca 
do sonho de ser artista e 
se tornou ator de filmes 
premiados e de novelas 
vistas no Brasil inteiro 
e até no exterior, além 
de se tornar compositor, 
cantor, apresentador e 
um grande contador de 
histórias. Entre a década 
de 1950 e 1980, ele 
trabalhou em novelas 
da Band, RecordTV e 
Tupi, como as tramas 
"A Muralha", "Pé de 
Vento", entre outras.

Ele estreou na música 
em 1960 como um 
participante do disco 
de Lourdinha Pereira, 
que viria a se tornar 
sua mulher mais tarde. 
Além de lançar seu 
primeiro álbum solo 
em 1974, "O Cantadô", 
Boldrin fez sucesso no 

país com as músicas 
"Eu, a viola e Deus", 
"Acorda, Maria Bonita", 
Moda do fim do mundo", 
entre outras canções. 
Já como apresentador 
de TV, Rolando Boldrin 
colocou o rosto nas 
telonas a part ir  da 

década de 80 e esteve 
à frente dos programas 
"Som Bras i l " ,  (TV 
G l o b o ) ,  " E m p ó r i o 
Brasileiro" (Band) e 
"Empório Brasil" (SBT). 
Sua última atração foi 
o "Sr. Brasil", na TV 
Cultura.
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A p ó s  s e t e  e t a p a s 
realizadas em toda Região 
Noroes te ,  a  Acehor 
Runners encerra sua 
participação conquistando 
dez troféus de campeão 
individual por categoria 
e  ou t ros  13  a t le tas 
premiados entre 2º ao 5º 
lugar.

O u t r a  c o n q u i s t a 
individual, foi o 5º lugar 
no geral, onde pontuam os 
que mais vezes chegam 
entre os cinco melhores 
de cada corrida, nesta 
premiação destacou-

Acehor Runners conquista 
dez títulos individuais no 

Circuito Regional de Corridas!

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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se o  a t le ta  Marce lo 
Mazurkiewicz.

A Acehor também trouxe 
para Horizontina o troféu 
de 3ª maior equipe. Os 
bons resultados se dão 
devido a dedicação de cada 
atleta nos treinamentos 
d e s e n v o l v i d o s , 
tan to  co le t ivo  como 
individualmente.

O coordenador Vantoir 
Freitag, destaca a união 
do grupo, ressaltando a 
participação de pais e 
filhos, tanto nos treinos 
como nas provas.

A equipe contou com 
o apoio da Secretaria 
Municipal do Esporte, 
Cultura, Juventude e 
Lazer, apoio este que 
fo i  re levante para a 
participação em todas as 
provas do circuito regional, 
bem como para ser a 
sede de uma das etapas 
aqui em Horizontina.
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As Faculdades FEMA 
promoveram, no dia 28 
de outubro, atividade 
de extensão sobre o 
sistema de cotas, a partir 
do projeto "Sociedades 
Multiculturais: conhecer 
e  r e c o n h e c e r " .  N a 
ocasião, acadêmicos e 
professores dos Cursos 
Superiores tiveram a 
oportunidade de dialogar 
com a  comun idade 
represen tada  pe los 
estudantes e professores 
dos Cursos Técnicos de 
Enfermagem e Farmácia 
da FEMA sobre os mais 

Acadêmicos apresentam trabalhos 
sobre SISTEMA DE COTAS

variados tipos de cotas 
existentes no Brasil, 
organizados em banners. 

A explanação ocorreu 
a partir do resultado de 
um formulário aplicado 
a o s  p a r t i c i p a n t e s 
anteriormente e após 
leituras e discussões 
dos acadêmicos sobre 
a temát ica dentro e 
fora da sala de aula. 
Para a coordenadora 
d o  N P P G E ,  M a r i e l 
Haubert,  "at iv idades 
significativas como esta 
são importantes para 
aproximar academia e 

comunidade, aliar teoria 
e prática, desenvolver o 
pensamento a partir do 
saber compartilhado." 

Ao final da atividade, 
o diretor das Faculdades 
Integradas Machado de 
Assis, Antonio Ternes, 
falou da importância 
do projeto e de como 
está sendo trabalhada 
a curricularização da 
extensão na Instituição. 
A lém d isso ,  a lguns 
depoimentos voluntários 
de acadêmicos foram 
ouvidos, marcando o 
sucesso do percurso 

construído. Para encerrar, 
a professora Mar ie l 
agradeceu o empenho e 
envolvimento de todos na 
atividade.

O projeto,  em sua 
3ª edição,  está sob 
c o o r d e n a ç ã o  d o 
professor Mário Puhl. 
Neste semestre, contou 
com a participação dos 
professores Jeremyas 
Machado Silva, Franciele 
Seger, Bianca Tams Diehl, 
Mariel Haubert, Gabriel 
Hartmann e Edenilson 
Rodrigues, em suas 
respectivas disciplinas.  

SANTA ROSA/Educação


